



発行所
財団法人 漁船海難遺児育英会
〒101-0047 東京都千代田区
内神田2丁目2番5号
光正ビル6階
電話 03 (3256) 1981
FAX 03 (3256) 1982
E-mail:mizuiro.ikuei@eos.ocn.ne.jp
水色の羽根募金運動

2012ふれあい旅行

本会普及指導事業の1つである奨学生・保護者交流活動『2012ふれあい旅行』を、7月27日から2泊3日の日程で開催しました。この活動は、①体験活動を通じて子供達が「友情の輪を広げ」、かつ「生きる力」を学ぶ場を提供すること②保護者間の交流の場を提供すること③親子で貴重な時間と体験を共有することで、さらに家族の絆を深めることを目的として、小学3～6年生とその保護者を対象に、2010年度より実施してまいります。昨年度は、東日本大震災の影響により中止致しましたが、今年度は全国から11組26人のご家族を招待し、東京・神奈川・千葉を巡りました。

初日、集合場所となったコープビルのJF全漁連大会議室(東京都千代田区)で「結団式」を行いました。一行はバスに乗り込み、多くの関係者に見送られながら最初の目的地・浅草へと向かいました。出発してしばらくは、不安と緊張でガチガチだった参加者の皆さんも、夕食時には少しリラックスされたようで、参加者同士での会話が徐々に増えていきました。ホテルで行われたナイトプログラムでは、皆でゲームを楽しみ、さら

に親睦を深めました。

2日目のバーベキューは、3つの班に分かれ、下ごしらえから作業を進めていきました。意外にも、子供達の食材を切る手つきはなかなかのもので、日頃からお手伝いをしていく姿が見て取れました。すっかり仲良くなった夜、子供たちとスタッフは、引き続き懇親会をた食事は大盛況でした。保護者

とスタッフは、引き続き懇親会を開催し、同じ境遇の者同士が抱える悩みを語り合ったり、本会への要望など貴重なお話を伺ったりしました。

最終日、子供達が一番楽しみにしていた東京ディズニーリゾートへ向かう車中で行われた「解散式」では、3日間の感想を発表し合い、皆で別れを惜しみました。連日、厳しい暑さに見舞われ、気分を悪くされた方もいらつしやいました

が、大きな事故もなく、最後は参加者・スタッフともに笑顔で旅を終えることができました。

この旅行の企画・運営にあたってくださったワンパク大学の皆さんはじめご協力いただいた多くの皆さまに心より感謝申し上げます。

〈関連記事2・3・4面〉

事務担当者合同会議

9月14日、コープビル「JF全漁連大会議室」(東京都千代田区)において、漁船海難遺児を励ます全国協議会ならびに本会主催による『漁船海難遺児を励ます地方協議会・育英会事務担当者合同会議』を開催しました。

当日は、1道14県の事務局担当者が出席くださり、次の議題について討議いただくとともに、引き続き育英事業に対する協力支援体制の強化継続をお願いし、会議を終了しました。

〈協議事項〉

1. 育英事業について
- (1) 公益法人への移行について
- (2) 東日本大震災の本会奨学生採用状況について
- (3) 育英事業の状況について
2. 今後の募金運動について

2012年度 第2回奨学生選考委員会

7月25日、『2012年度第2回奨学生選考委員会』が開催され、「第2回奨学生出願者(7月15日締切)の選考」について審議されました。この結果、学資給与奨学生として幼児1人、小学生1人の合計2人が採用されました。

なお、新規奨学生を加えた9月15日現在の奨学生数は、別表「都道府県別奨学生数」のとおりです。



10月は 全国漁船安全操業月間です

「推進月間の目的」

- ① 漁船安全操業に関する漁業者意識の向上
- ② ライフジャケット着用率の向上による人身事故発生数の減少
- ③ 安全航行・安全操業の徹底による漁船海難発生等の減少

漁業者の大切な命と家族の笑顔を守るため、漁へ出るときは必ずライフジャケットを着用するよう、浜のみんなで声を掛け合いましょう!

着よう 着せよう

ライフジャケット



事務所移転のお知らせ

このたび、2012年10月15日より、本会事務所を下記の住所へ移転することとなりましたのでお知らせ致します。また、これに伴い、電話・FAX番号も変更となります。

ご迷惑をおかけし、誠に申し訳ございませんが、今後とも本会の事業に対し、ご支援・ご指導賜りますようお願い申し上げます。

〔新住所〕〒101-0047
東京都千代田区内神田1丁目2番地1号
ダコタハウス5階
TEL 03-3518-6121 FAX 03-3518-6122



第7回マリンカップ 海難遺児チャリティコンペ

7月28日、『第7回マリンカップ海難遺児チャリティコンペ』が、今年も三重県・津カントリー倶楽部にて開催されました。

NPO法人「朝光クラブ」(代表・朝香誠彦理事長)が主催するこの大会は、海の事故で父兄を亡くした子供たちを応援しようと、毎年「海の日」を記念し行われてい

ます。当日は、大会趣旨に賛同されたTCC(津カントリー倶楽部)メンバーをはじめとする178人もゴルフアワーがプレーに参加されたほか、地元の小中学校と特別支援学校の子供たち計100人が会場に招待され、鳥羽水族館・古田正美館長による環境教育と魚をテーマとしたトークショーや津高虎太鼓「津打の会」の演奏、三重大学アカペラサークルのライブなどを

楽しみました。また、お昼には、JF三重漁連ならびに三重県漁協女性部連合会の皆さん手作りの美味しい郷土漁師料理も振る舞われ、大会は大盛況のうちに幕を閉じました。コンペ終了後の表彰式で寄附金の目録を受け取った佐藤信三本会専務理事は、「皆さま方のご趣旨に添い大切に使用させていただきます」と述べ、朝香誠彦理事長に感謝状を贈りました。



▶表彰式の様子。右が朝香理事長。(写真提供 津カントリー倶楽部)

第59回全水産商連全国大会

9月16日、アパホテル&リゾーツ東京ベイ幕張(千葉市美浜区)において、全国各地の水産物小売商関係者約330人が一同に会し、『第59回全水産商連全国(千葉)大会』(全国水産物商業協同組合連合会主催)が盛大に開催されました。

当日は、主催者側のご厚意のもと、今年も会場入口にて本会募金活動が実施され、漁船海難遺児を励ます千葉県協議会のかたがたとともに、来場された皆さまに對し「水色の羽根募金」を呼び掛けま

JF沖繩漁連 第20回チャリティーゴルフ大会

9月21日、恩納村の沖繩国際ゴルフ倶楽部にて、JF沖繩漁連主催による『チャリティーゴルフ大会』が開催されました。

この大会は海難等事故により犠牲となられた漁業者の子供たちが将来社会に貢献できる人材に成長していただくことを願い、本会育英事業を支援する全国的な資金造成活動の一環として、沖繩県漁協参事会を中心に、県下JFグループならびに水産諸団体ご協力のもと、毎年実施されています。20回目の節目を迎えられた今年は、これまでの活動実績等をまとめた「記念誌」が作成されるなど、例年以上に盛大な大会となりました。

当日は、約400人ものかたがたが集結し、朝早くから夕方近くまで、思い思いにプレーを楽しまれました。プレー後に行われた表彰式で、國吉眞孝同漁連代表理事

した。

また、式典では募金の贈呈式が行われ、本会理事長に代わり、坂本雅信JF千葉漁連代表理事会長から永井良和全国水産物商業協同組合連合会会長へ感謝状が贈呈されました。

ご支援いただきました皆さまに心より感謝申し上げます。



▲たぐさんの方から、温かい励ましをいただきました。

会長より寄附金を受け取った佐藤信三本会専務理事は、これまでの長きに亘るご支援に深く感謝するとともに、公益財団法人として事業の充実に一層努力してまいりますと挨拶しました。

大会関係者はじめご協力いただきました多くの皆さまに心よりお礼申し上げます。



▲國吉会長(左)から寄附金の贈呈を受ける佐藤専務

(写真提供 JF沖繩漁連)

ふれあい旅行参加者の声

ふれあい旅行2日目の夜に子供たちが書いてくれた感想文(一部抜粋)をいくつかご紹介させていただきます。

***浅草寺に行ったのは初めてで、予想以上に人がいてびっくりしました。みんなで参拝をした後に自由行動で、みくじをひきました。自由行動になる前に、ZUM Iちゃん(ワンパク大学スタッフ)が「凶が良く出るといううわさがある」と言っていたので、凶が出ないように願って、みくじをひいたら、大吉が出て嬉しかったです。スカイツリーも近くて迫力があつてすごかったです。**

(青森県 R・O)
バスでは自こしようかいをして、いろいろな行事や言葉、特さん品をしようかいして、お友達を作れるようになりました。バーベキューでは絆をふかめながら作って食べることができました。スカイツリーの中に入れなかつたけど、外から見えたからよかつたです。2つ目は中華街です。中華街ではいろいろな料理ができました。おいしかったのは、フカヒレのスープです。あとは、チャーハンです。2つともすごくおいしかったですので、いっぱい食べました。

(岩手県 A・T)
私が、この「ふれあいりょうこう」に参加したわけは、友達をいっぱいつくりたいので参加しました。さい初は、あまり友達と話せなかつたけど、みんなやさしくしてくれて、いまではみんな友だちです。「中略」2日目は、「水のかぐかん」に行きました。いろいろ楽しみました。とくにすごかったのは、大きなしゃぼん玉です。すごいわかりました。

(岩手県 A・T)
7月28日は、バーベキューをしました。

ました。3つのグループに分かれて、野菜を切ったりして、みんなと協力して楽しく食べました。とておいしかったです。最後にスィカを食べて、みんなも仲よくできたのでよかったです。「東京みなど館」では、クイズの紙に書いてたりして、景品をもらって、とてもうれしかったです。友達もいっぱいできてよかったです。また来たいと思いました。

(宮城県 N・O)
ふれあい旅行にきて最初はみんな仲良くなれるかとかいっぱい不安なことがあつたけど、みんなとはなしたらすごいやさしかったので、その時から一気に不安がなくなりました。私が一番楽しかったのはナイトプログラムです。みんなと交流することができたり、やりたいなあと思えました。

(神奈川県 N・Y)
わたしが2日間で楽しかったこと、1つ目はスカイツリーです。スカイツリーの中に入れなかつたけど、外から見えたからよかつたです。2つ目は中華街です。中華街ではいろいろな料理ができました。おいしかったのは、フカヒレのスープです。あとは、チャーハンです。2つともすごくおいしかったですので、いっぱい食べました。

(神奈川県 M・Y)
2日目は、バーベキューをやりました。さいしょ、みんなぜんぜんはなさないでやってたけど、さいしゅうてきには、なかよくはなしていいました。みんなが1つになつて協力してなかよくしていたことが一番の思い出です。

(神奈川県 Y・Y)
ぼくはこの2日で友達ができま

(長崎県 K・F)
わたしは、楽しかったことがありません。1つ目は、いつもテレビで見てるかみなり門を通れたのでうれしかったです。2つ目は、初めて見たスカイツリーです。想像以上にでかくてびっくりしました。3つ目は、水上バスに乗りました。風がすごくふいて気持ちよく、いいけしきが見れました。つらかったことが1つだけあります。朝の散歩です。「中略」今年初めて参加してみても、すごくふれあいって大切なんだなあと感じられました。

(鳥取県 M・S)
浅草は前も1回行ったけど、多人数で来たことがないから楽しかったです。浅草では2つのグループに分かれて行動をしました。みんなで行きました。自由行動では(みんな)見れなかつた所も見て、「おみやげ」と「ちようちゃんアイス」を買いました。「中略」また来年も来たいです。

(岡山県 C・I)
浅草に行き、雷門を見てから自由に見学をしました。自分のお土産を買えたので良かったです。次に、水上バスに乗って、中からいろいろな建物を見ました。それから、晩ごはんを食べに中華街のお店に行きました。そこで食べた晩ごはんは苦手な料理もあつたけど、どれも食べたことがない物ばかりでおいしかったです。「中略」2日間、いろいろな出来事があつて楽しかったです。

(長崎県 Y・H)
ぼくは「2012ふれあいりょうこう」でいろいろなことを学びました。「中略」「水のかぐかん」に行つて、水はどこからきているか(映画を)見て、じっけん室で真空のじっけんをして、水がこおりになつてしまいました。

【参加者数】
26人(奨学生15人/保護者11人)
【スタッフ数】
9人(ワンパク大学5人/全国漁船海難遺児を励ます協議会(JF全漁連職員)1人/本会職員3人)

【宿泊先】
●エスカル横浜(横浜市中区)
●メルパルク東京(港区芝公園)

(4面へつづく)



1日目ー
結団式@コープビル

**2012
ふれあい旅行**



さあ、バスに乗って
出発です!

いってらっしゃーい!!

夕食@中華街
7月生まれさんのお誕生会
もしました。



水上バスで東京クルーズ★日の出
桟橋に着いたらバスに乗り換え、
宿泊先のある横浜を目指します。



浅草寺を参拝した後は、
家族ごとに分かれて
浅草散策。



大きなシャボン玉の中
に入ったよ。

東京都水の科学館では、
いろんな体験装置に
ドキドキワクワク!

2日目ー
朝の散歩からスタート!



眠いは...暑いは...



ナイトプログラム@ホテル会議室
一緒に遊んで、ちょっと仲良くなりました。

一緒にやってみよう!



いただきま〜す

夕食@浜松町
最後の夜は、子供は子供
同士、大人は大人同士で
盛り上がりました。



BBQ@葛西臨海公園
みんなで作ったご飯は美味しかったね!

どれにしよう
かな♪



東京みなと館を見学した後は、
芝大門のホテルへ。



スイカ
大好き

3日目ー
TDL前でサヨナラです。
最後はみんな笑顔でハイ、ち〜す(^)v



SEE YA!



保護者だけの懇親会は、
子供が寝た後も続く...



いつまでも仲間だぁぁ!

- 「グッズ提供」
- JF全国女性連〔栞セット〕
- JF共水連〔Tシャツほか〕

7月27日(1日目)

- 集合・結団式

- 浅草散策

- 水上バスで東京クルーズ〔浅草〜日の出棧橋〕

- 横浜・中華街で夕食

- ナイトプログラム

7月28日(2日目)

- 山下公園まで朝の散歩

- 東京都水の科学館見学

- 葛西臨海公園でバーベキュー

- 東京みなと館見学

- 浜松町で夕食・保護者懇親会

7月29日(3日目)

- 解散式

- 解散後、家族ごとに東京デイズ

- 二リゾート入園

育英基金 『募金・ご寄附』のお礼

2012年6月から8月までに
ご寄附を頂いた皆さまのご芳名を
掲げ、厚くお礼申し上げます。

※ご芳名(敬称略)

- 1、漁協系統募金(各都道府県の漁連、信漁連等で構成する「漁船海難遺児を励ます地方協議会(略称・地協協)」等で取り扱った分、一般寄附を含みます。)
- 〔6月〕◎北海道▽釧路地区漁業協同組合女性部連絡協議会―第52回釧路地区漁協女性部研修大会における募金として◎神奈川県▽第62回浅海増殖研究発表全国大会募金◎静岡県▽地協協◎高知県▽地協協

〔7月〕◎千葉県▽キンメダイ祭



第22回

私が育英会にお世話になってから、早いもので18年。この間には、たくさんの思い出があります。

入会当初の私は、上司に怒られるとトイレで泣き、先輩になぐさめられては泣き、後輩とグチ大会で朝まで飲みまくり、の・カラオケ歌いまくり、で記憶を無くすほどはしゃいだり、会議やイベントが近づけばみんな資料詰めをしたり、現地の

人々のご協力を得て募金活動したり、本当にたくさんの経験をさせていただきました。

何故、こんなお話しをしたか

というと、この度、育英会事務所

所がお引越しをする事になった

のです。それにあたり、昔の

資料や写真等を見ていたら、つ

い感情的になってしまったので

す。でも、引越しのお陰で久々

に初心を振り返ることができ、

気持ちを改め、今後も皆さんの

お役にたてるよう頑張ろうと良

い区切りになりました。みなさ

んも、お近くに立ち寄った際は、

新事務所におこしください。美

味しいコーヒーでもいかがです

か?

(K)

都道府県別奨学生数

(2012年9月15日現在/単位:人)

都道府県名	給与奨学生					貸与奨学生		2012年度第2回採用者					合計
	幼児	小学生	中学生	高校生等	小計	大学生等	合計	幼児	小学生	中学生	高校生等	大学生等	
北海道		5	10	16	31	6	37						
青森		2	3	6	11	1	12						
岩手	2	7	10	8	27		27						
宮城	4	10	13	15	42	1	43						
秋田													
山形				1	1		1						
福島	3	17	5	6	31		31						
茨城													
千葉	1	2	3	2	8	5	13						
東京				2	2	2	4						
神奈川	2	2	1		5	1							
新潟		1	1		2		2						
富山													
石川		2	1	1	4		4						
静岡				2	2	1	3						
愛知													
福井			1	1	2		2						
三重													
京都			1		1		1						
大阪													
兵庫			4	2	6	2	8						
和歌山													
鳥取		1		1	2		2						
島根				3	3		3						
岡山		1	1		2		2						
広島		1		1	2		2						
山口			3	2	5	1	6						
徳島			1	1	2	1	3						
香川		1	1	1	3		3						
愛媛	1	3	3	5	12	1	13	1	1				2
高知						3	3						
福岡		1		5	6		6						
福岡有明海		2	1		3		3						
佐賀玄海		4	1		5		5						
佐賀有明海													
長崎	2	6	2	6	16		16						
大分			1	2	3		3						
熊本		4			4		4						
宮崎		3	2	2	7	1	8						
鹿児島	1	5	3	3	12		12						
沖縄		1	2	3	6	3	9						
合計	16	81	74	97	268	29	297	1	1				2

*給与奨学生には特別支援学生を含む。
 *貸与奨学生には入学一時金のみの奨学生を含む。
 *休学中の奨学生は人数に含まない。
 *2012年度第2回採用者は内数である。

り実行委員会▽新勝浦市漁協女性部▽地協協◎静岡県▽初島漁協婦人部◎山口県▽荒川正治▽山口県漁協女性部連合会▽山本豊▽有森本商店◎香川県▽大坪和清▽香典返し▽服部郁弘▽香典返し◎大分県▽三州芸能・吉国順子▽大分県水産関係親睦ゴルフコンペ▽津久見水産(株)社長中嶋新一▽地協協

2、一般募金
〔6月〕◎青森県▽大山チセ◎埼玉県▽山口県▽荒川正治▽山口県玉泉◎東京都▽榎本みつ枝▽若井座◎東京都▽榎本みつ枝▽若井座◎奈良県▽辻元正夫◎鳥取県▽浜野茂夫◎熊本県▽南九州ビバレッジサービス(株)―自販機売上金◎鹿児島県▽富元小松

〔8月〕◎宮城県▽(株)カネコ橋沼商店▽宮城県秋刀魚漁撈通信協会―全日海東北地方支部経由◎埼玉県▽小野沢通▽富元克昌◎千葉県▽飯村久子◎東京都▽(株)久能木コーポレーション▽東京築地中央市場福祉報徳会▽潮待茶屋企業組合▽買荷保管企業組合◎山梨県▽佐藤一江◎鳥取県▽浜野茂夫◎熊本県▽南九州ビバレッジサービス(株)―自販機売上金◎鹿児島県▽富元小松

編集後記
7月は「ふれあい旅行」で保護者や奨学生の皆さんと、9月は「担当者合同会議」で各都道府県の事務担当者の皆さんとお会いすることができました。普段、お電話やお手紙等でのやりとりはありますが、直接お会いして「おしゃべり」する機会はなかなかないので、いろいろなお話を伺うことができ、大変勉強になりましたし、何より楽しかったです♪これからもっともっと、このような機会が増やせれば良いなと思っています。

(M)